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L'ÉDITO DU PRÉSIDENT
L’Assemblée Générale du District qui s’est tenue 
le 29 septembre à Sainte Hermine a montré 
tout notre dynamisme : la hausse (+ 8% à ce 
jour) des licencié.e.s pratiquant.e.s, des arbitres, 
des dirigeant.e.s, des éducateurs.trices le 
montre. Même si des difficultés d’encadrement 
ou d’installations sportives apparaissent sur 
quelques territoires, il vous appartient de tout 
mettre en oeuvre à travers vos actions pour les 
fidéliser.

Le nombre de clubs présents à cette assemblée 
montre également tout l’intérêt que vous portez 
à notre structure. Les projets ne manquent 
pas : développement  de nouvelles pratiques, 
vulgarisation de l’arbitrage, structuration de 
la pratique féminine, amélioration du climat 
autour des rencontres, nouvelle architecture de 
la formation des éducateurs, organisation de 
plateaux pour le football des enfants (l’opération 
mini buts va dans ce sens). Cela ne pourra se 
faire qu’avec l’investissement de toutes et tous, 
quelle que soit votre fonction au sein des clubs.

Je voudrais également sincèrement vous 
remercier d’avoir répondu massivement à notre 
enquête dans le cadre de notre réf lexion sur le 
fonctionnement et l’avenir du District. Au groupe 
de travail constitué d’élus, de personnels et de

représentants de clubs de s’approprier vos 
remarques pertinentes. Elles viendront à 
coup sûr enrichir le projet du District pour 
la mandature 2024-2028, projet qui donc 
répondra aux aspirations de nos licencié.e.s.

Il nous incombera, de part notre rayonnement 
sur le département, de maintenir notre 
qualité à travers notre organisation, nos 
actions et surtout mettre en lumière les 
valeurs éducatives que sont les nôtres. Notre 
responsabilité sociale et citoyenne nous 
impose d’avoir un projet rassurant, innovant 
qui doit permettre à chacun.e de trouver sa 
place. C’est tout le sens de cette réf lexion.

À toutes et à tous, je vous souhaite une bonne 
saison.

Jean-Jacques Gazeau 
Sportivement
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WEEKEND À CLAIREFONTAINE

Les 4 et 5 novembre, 9 bénévoles vendéens participeront à un weekend en 
immersion à Clairefontaine. Un rendez-vous désormais incontournable qui 
permet de remercier et de fidéliser les bénévoles engagés au sein des clubs 
depuis moins de 5 ans.

Au programme de ces deux jours : visites, activités, rencontres et échanges 
avec d’autres bénévoles de toute la France.

Nous leur souhaitons un très bon weekend !

OCTOBRE ROSE DANS LES CLUBS

...Vous êtes de plus en plus nombreux chaque saison
à vous mobiliser dans le cadre d’Octobre Rose. Une 
opération importante à laquelle le District s’associe. 
Prévention, sensibilisation, donations... Chaque geste 
compte ! 
Bravo pour votre engagement.

Retrouvez les initiatives portées par certains clubs
vendéens en cliquant sur les photos :

©Happy Zoom

©Roland Sylvain Oziel
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TROPHÉES PHILIPPE 
SÉGUIN

Vous avez jusqu’au 10 
DÉCEMBRE pour déposer 
votre candidature dans le 
cadre des Trophées Philippe 
Séguin !

Une opération née il y a plus 
de 15 ans qui vise à identifier, 
soutenir et valoriser les 
initiatives sociales et 
citoyennes déjà mises en 
oeuvre et souvent méconnues 
dans le monde du football.

Plus d’infos en cliquant ici

Déposez votre dossier ici

Calendrier 2023-2024

Fin des cand. : 10/12/2023
Sélection des dossiers : 01/2024
Audition des clubs : 03/2024
Remise des trophées : 05/2024

UN AUDIT À DESTINATION
DES CLUBSNOUVEAU VISAGE

AU DISTRICT

Nous souhaitons la bienvenue 
à Mireille Picaud, nouvelle 
secrétaire comptable qui 
prendra ses fonctions au District 
le vendredi 3 novembre.

Elle reprendra les missions 
comptables de Kévin Lixfé, se 
voyant lui-même attribuer de 
nouvelles missions.

Courant septembre, vous avez 
participé à une étude importante pour 
nous permettre de continuer notre 
réflexion sur notre projet, nos actions, 
notre organisation...

Pour continuer à travailler dans cette 
démarche, un groupe de travail a été 
mis en place. 
Il se compose de Jean-Jacques
Gazeau, Christian Guibert, Lionel 
Burgaud, Annie Jaunet, Bertrand 
Savinaud, Fabrice Bory, Lydie Soulard, 
Marion Paquereau, Kévin Bely, Alain 
Debonlier, Loïc Picherit, Etienne 
Bouffandeau et Laurent Duval.

N’hésitez pas à les contacter si vous 
souhaitez partager vos idées.

https://www.facebook.com/photo?fbid=826994836097717&set=a.538700408260496
https://www.instagram.com/p/Cyd-JAYsbuQ/?hl=fr&img_index=1
https://www.facebook.com/ASSTGERVAIS/posts/pfbid0fv53nnJDt7HAcccvvfnhUbs9oWMDCLw6F7WS1sPEso32V1MysxkjEePs7BeFVVHEl
https://www.facebook.com/photo?fbid=800530881871636&set=pcb.800531038538287
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=pfbid0qTf3E73onkUV862vUhmEfaX7agi9yHygAVV52YtsHJPZmivGaMV7WpqzJppmPjFAl&id=100064116873840
https://www.facebook.com/photo?fbid=719012526910834&set=a.406494541495969
https://districtfoot85.fff.fr/simple/trophees-philippe-seguin-16-eme-edition-ouverte/
https://fondactiondufootball.wiin.io/fr/applications/trophee-philippe-seguin2024-club-de-football-amateurs-95ba43


FIA : LES ADMIS DU MOIS D’OCTOBRE

Retrouvez ici la liste des 
13 candidat.e.s admis en 
Formation Initiale d’Arbitre 
(FIA) depuis le début de la 
saison.

Encore bravo à eux 
pour leur travail et leur 
engagement au service 
du football. 

À bientôt sur les terrains 
vendéens !

Liste des admis.es

Timothée BESSEAU - Hirondelles de Soullans
Lucas BLANLOEIL - AS Bruffière Defontaine
Mathis MASSON DEVINEAU - Hirondelles de S.
Germain BADA HONLA - SM Treize Septiers
Guillaume FAVREAU - Vigilante St Fulgent
Bruno GOUPILLEAU - FC Falleron Froidfond
Louis-Marie LACAMBRA - FC Chavagnes La Rab.
Coralie MIESCH - La Roche VF
Stéphane MURAIL - TVEC 85 Les Sables d’Olonne
Manuel PELGROM - AS Boufféré
Erwan POIFFON - US Bernardière Cugand
Julien SERIN - Sèvremont FC
Wilfried THIERY - US St Etienne Palluau La Chapelle P.

FIDÉLISATION DES 
ARBITRES

Cette saison encore, nos arbitres 
répondent présents en Vendée !

Avec un taux de fidélisation de 
plus de 83 %, la Vendée se hisse 
en 5ème position du classement 
national regroupant le nombre 
d’arbitres ayant déjà renouvelé 
leur licence par rapport à la fin de 
saison dernière.

Le District est fier de pouvoir 
compter sur 273 arbitres (au 
30/09/2023) engagés au service 
du football vendéen !

!
Vous souhaitez vous aussi 
vous engager dans la fonction 
d’arbitre et passer vos 
formations ? 
Contactez Séverin au 
07 65 65 93 25 ou à l’adresse 
srager@foot85.fff.fr.

FOOTBALL
LE RESPECT, C’EST GRANDIOSE

Jetons un oeil à l’article paru dans les 
pages du journal Ouest France courant 
octobre. « Le respect, c’est grandiose ».

Bruno Baumard / Ouest France
_ 17 octobre 2023

Un regard porté sur ce qui peut se 
passer autour de nos terrains, et de 
l’image transmise à nos jeunes licenciés.

« Le respect !
C’est grandiose quand il se 
partage, mais insupportable 
voire indécent quand il est 
piétiné ! »

LIRE L’ARTICLE EN LIGNE

mailto:srager%40foot85.fff.fr?subject=
https://www.ouest-france.fr/medias/ouest-france/courrier-des-lecteurs/foot-le-respect-grandiose-quand-il-se-partage-fc3c530a-6366-11ee-88c8-2b606d147c84


Les 18 et 19 novembre aura lieu le weekend du sport 
citoyen en Vendée. Un temps fort organisé par le 
CDOS Vendée pour sensibiliser les familles du sport
à la notion de Sport Citoyen.

Par la lecture de la charte, les différentes familles 
du sport (sportifs.ves, arbitres, éducateurs.trices, 
parents et supporters.trices) mettront en lumière 
les valeurs éducatives du sport.

Pour un sport citoyen, ensemble, engageons-nous !
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PRÉVENTION DES VIOLENCES DANS LE SPORT :
PARTICIPEZ À UNE SOIRÉE D’ÉCHANGE ET DE RÉFLEXION

WEEKEND DU SPORT CITOYEN

Suite à une première soirée d’échange organisée en septembre sur le thème de la 
prévention des violences dans le sport, le Comité Départemental Olympique et Sportif 
de Vendée (CDOS 85) vous invite à un second rassemblement le mardi 21 novembre de 
18h30 à 20h30 à La Maison des Sports à La Roche-sur-Yon.

CONCOURS PHOTO :
LE SPORT À L’HONNEUR

SEMAINE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE 2024 (SOP 2024)

Au programme de cette soirée :
• échange et réf lexion autour des bonnes pratiques et situations concrètes
• identification des outils de prévention existants et ceux à créer
• procédure de signalement

Cliquez ici pour vous inscrire !

Plus d’infos en cliquant ici

Le CDOS Vendée organise un concours photo, 
à J-185 des Jeux Olympiques de Paris 2024. Ce dernier 
est gratuit et ouvert à tous les vendéens amateurs de 
photographie.

Jusqu’au 19 novembre, participez au concours en en-
voyant vos plus beaux clichés sportifs, selon 4 catégories 
:
• Femme et sport
• Sport et fair-play
• Sport et inclusion
• Sport et dépassement de soi

Participez au concours en cliquant ici !

Les inscriptions à la Semaine Olympique et Paralympique 2024 sont ouvertes !

Pour sa 8ème édition, du 2 au 6 avril 2024, la Semaine Olympique et Paralympique sera l’occasion de célébrer 
les Jeux et les athlètes du monde entier. La SOP 2024 marquera le lancement des célébrations dans tous les 
territoires et permettra de célébrer les Jeux de Paris 2024 avec toute une génération.

Cette Génération 2024 sera également aux côtés des sportifs, français et internationaux, qui participeront aux 
Jeux. Les élèves et étudiants, de la maternelle à l’université, apporteront leur soutien aux milliers d’athlètes 
qualifiés pour le plus grand événement sportif au monde.

De l’activité physique quotidienne aux grands événements internationaux, la pratique sportive permet de 
réunir et de fédérer autour de valeurs communes et d’un même plaisir du jeu et de l’effort.

Vous souhaitez participer à la Semaine Olympique et Paralympique 2024 et être 
averti des challenges et évènements de cette nouvelle édition ?

Inscrivez-vous en cliquant ici.

https://urldefense.com/v3/__https:/forms.gle/r3Sxtmt3bbE4nc8v5__;!!CFXnMXm9!GTwsaHQlaVxW550qEfgzQnqgus_hWpPXsqqlXuax9oYe-XoxghaoFg5DfjJdCxgMX6SSNXterC-QXqtLDOSHRr9bZjJAg96pKjBDEnUsc4h_$
https://districtfoot85.fff.fr/simple/weekend-sport-citoyen/
https://districtfoot85.fff.fr/simple/weekend-sport-citoyen/
https://cdos85.fr/concours-photos/
https://generation.paris2024.org/edition-2024


IMPORTANT
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4 AG de la LFPL
Beaupréau en Mauges
9h/13h

1er AG de l’AEF 85
Lycée Nature
Roche/Yon - 8h45

9 Formation technique 
des services civiques 
CREPS - 9h/17h
Formation obligatoire

L
A

B
E

L
S

18 
& 
19

Weekend Sport 
Citoyen CDOS 85

Si vous souhaitez vous engager dans une démarche de labellisation ou de renouvellement, 
vous avez jusqu'au mardi 31 octobre pour déposer votre candidature !

À noter. Tous les critères de votre auto-diagnostic doivent être sauvegardés. Les pièces justif ica-
tives demandées ne sont pas indispensables pour déposer votre dossier.

Plus d’infos en cliquant ici

19
Fin du concours photo 
du CDOS 85

6

Rassemblement 
Futsal adapté 
Lycée ND du Roc
Roche/Yon

9 Noël du Futsal (U9)

16 Noël du Futsal (U7 & 
U11G)

21
Soirée d’échange sur la 
prévention des violences 
dans le sport
Maison des Sports
Roche s/ Yon - 18h30
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https://aefvendee.fr/ag-aef-85-conference-d-troch-1er-novembre-2023/
https://districtfoot85.fff.fr/simple/labels-depot-des-candidatures/


Comme présenté en Assemblée Générale le vendredi 29 septembre, la Fédération et ses instances, ligues et 
districts, lancent une opération exceptionnelle d'aide à l'équipement à destination du football amateur.

Deux types de buts vous sont proposés.

Pour la saison 2023-2024, les clubs amateurs vendéens vont pouvoir s'équiper de 1 à 5 paires de 
mini buts (selon la taille de l'école de football au 30/06/2023) co-financées à hauteur de 80 % :
FFF : 50 %  //  Ligue de Football des Pays de la Loire : 15 %  //  District de Vendée de Football : 15 %

Lot n°1 :

Buts 4*1,5m - montables et démontables en
2 minutes
Valeur : 179 € TTC
Reste à charge club : 36 €
Récommandés car montables et 
démontables facilement

Part club restante : 20 %

BÉNÉFICIEZ D'UNE 
PRISE EN CHARGE À 
100 % SUR 1 PAIRE DE  
BUTS (sous conditions)

Pour l’achat de votre 
1ère paire de mini buts*, 
le District de Vendée 
prendra également en 
charge votre part club 
qui s’élève à 20 %.

*Prise en charge valable 
sur le lot n°1 uniquement 
soit 36 € pris en charge 
par le District sur la 1ère 
paire de buts achetée.

Lot n°2 :

Buts 4*1,5m réversibles en 4*1,8m
Valeur : 545 € TTC
Reste à charge club : 109 €

PLUS D’INFOS ICI !

Les commandes devront se faire impérativement sur la plateforme 
Le Corner. Une première connexion est requise AVANT LE DIMANCHE AVANT LE DIMANCHE 
5 NOVEMBRE 20235 NOVEMBRE 2023 pour recevoir un code promotionnel puis 
commander à partir de fin novembre.

IMPORTANT

https://www.fff.fr/412-le-corner.html


RENCONTRE
MATHIS OGER

PAGES SPÉCIALES

« Le foot a toujours été pour moi une évidence. Depuis 
tout petit, mon père m’a toujours emmené à ses matchs, 
que ce soit lorsqu’il était joueur ou même coach. J’ai 
toujours baigné dedans. J’ai fait du tennis pendant 3-4 
ans mais quand le foot est devenu plus sérieux avec plus 
d’entraînements dans la semaine ça a été une évidence 
d’y donner la priorité. J’ai toujours aimé jouer balle au 
pied. »

« Je ne m’en rendais pas trop compte au début. C’est après avoir signé mon 1er contrat pro que j’ai 
commencé à en prendre conscience. 
C’est une très grande fierté pour moi et une très belle réussite. Je sais que c’est très dur d’en arriver là et 
que peu de joueurs y arrivent. Je suis très content du chemin que j’ai parcouru jusqu’ici. D’autant plus que 
le FC Nantes c’est mon club de coeur, je les soutiens depuis mon plus jeune âge. Donc signer mon premier 
contrat pro avec ce club, c’est d’autant plus beau pour moi.

Partons ensemble à la rencontre de Mathis Oger, jeune footballeur prometteur originaire de Saint 
Prouant qui signait il y a quelques mois son premier contrat professionnel avec le FC Nantes.
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Parles-nous un peu de toi, comment la 
passion du foot est-elle née ?

Tu as signé ta première licence à la Jeune France Prouantaise, quels souvenirs 
gardes-tu de cette époque ?

« J’en garde de très bons souvenirs ! C’était mes débuts dans le foot, j’y ai pris beaucoup de plaisir et on 
était une super bande de copains. D’ailleurs, j’ai toujours contact avec eux aujourd’hui. On était une bonne 
génération qui a pas mal gagné et c’est aussi ce qui nous a unis. On est restés très proches et je garde de 
très bons souvenirs de cette époque. »

Tu as d’abord intégré le Pôle Espoir de la Ligue des Pays de la Loire avant d’arriver 
au centre de formation de la Jonelière en U16. Puis tu as signé cette année ton 1er 
contrat pro. Qu’est-ce que ça représente pour toi cette évolution ? Étant originaire 
de la région, on peut imaginer que c’est une fierté d’évoluer sous les couleurs des 
canaris ?

Mais cette fierté est partagée. Mes parents tout d’abord me suivent beaucoup et mon père se déplace 
presque à tous mes matchs. Je suis heureux de pouvoir partager ça avec eux. 
Puis le club de Saint Prouant (aujourd’hui devenu le Boupère Mon Prouant) me suit beaucoup aussi. J’ai 
toujours contact avec le club et leur soutien est important pour moi. »

©FC Nantes - Arnaud Duret



RENCONTRE
MATHIS OGER
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À ce jour, quelles sont tes perspectives d’avenir ?

« Pour l’instant j’ai signé un contrat pour 3 ans. J’évolue avec la réserve et je fais quelques entraînements 
avec le groupe A. 

Mon objectif aujourd’hui c’est de travailler pour espérer intégrer le groupe A avant la fin de mon contrat. 
Mais surtout, je vis l’instant présent. Je travaille, je prends du plaisir et je laisse les choses venir. On verra 
avec le temps comment ça évoluera. »

Si tu avais face à toi un.e jeune joueur.euse de foot passionné.e qui rêverait de 
faire du foot son mêtier, quels conseils aimerais-tu lui apporter ?

« Je lui dirais qu’il/elle est jeune. Il ne faut pas se prendre la tête, ne pas penser juste au football et se dire 
qu’on va percer. Il faut simplement prendre du plaisir.

À l’époque, je ne me disais pas que j’allais signer un contrat professionnel. J’ai profité de chaque instant 
jusqu’à celui-ci. Alors c’est vraiment le message que j’aimerais donner. Il faut travailler tout en gardant le 
plaisir de jouer et laisser les choses venir. »

PAGES SPÉCIALES

À LIRE & ÉCOUTER.
Mathis Oger, Made in FC Nantes. ©FC Nantes - Arnaud Duret

https://www.fcnantes.com/articles/article2809.php?num=39585


PROGRAMME ÉDUCATIF FÉDÉRAL

PEFormance du mois de septembre

Bravo pour votre action !
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Chaque mois, un club est récompensé pour son action menée dans le 
cadre du PEF. Pour le mois de septembre 2023, c'est le club Saint Pierre 

S. Nieul le Dolent qui a été choisi comme lauréat. 

Son action ? « Organisation d'une marche pour la Joséphine » qui 
s’inscrit dans la thématique de l'engagement citoyen.

Le samedi 7 octobre, la commune de Nieul le Dolent, partenaire de LA JOSEPHINE,
organisait une marche de 5 kms. À cette occasion, les éducateurs des équipes féminines 

du club ont décider de s’associer à l’événement.

Ainsi, des joueuses des équipes U11F, U13F, U15F et U18F y ont participé.
Leurs mamans et soeurs ont également été invitées à les accompagner.

Au final, une vingtaine de personnes, accompagnées des éducatrices
et dirigeantes du club, ont participé à la marche.

De son côté, et pour renforcer son soutien auprès de la Ligue contre le cancer, le club a 
également choisi de faire un don.

ENGAGEMENT CITOYEN

https://pef.fff.fr/
https://www.creditmutuel.fr/cmo/fr/particuliers.html


Partons à la découverte de Medhi Marcheix, en service civique auprès de 
l’Équipe Technique du District.
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LA MINUTE
DISTRICT

Vous souhaitez emprunter du matériel au District ?
Contactez Medhi à l'adresse servicecivique@foot85.fff.fr ou au 02 51 44 27 31.

Je m'appelle Medhi, j'ai 18 ans et je suis en service civique au 
District jusqu'en mai 2024.

J’ai commencé le foot dès le plus jeune âge au Vendée Les Herbiers Football, club que je n’ai 
pas quitté depuis malgré deux grosses blessures qui m’ont éloigné des terrains pendant plus 
de 4 ans.

À quel âge as-tu commencé le foot et par quels clubs es-tu passé ?

J’ai obtenu un Bac Professionnel en Transport au Lycée Europe à Cholet. 
Mais après avoir été diplômé, j’ai décidé de totalement changer de voie en me lancant dans 
cette mission en service civique auprès du District.

Quel a été ton parcours avant d'arriver au District ?

Cette saison, je suis amené à travailler sur le Programme Éducatif Fédéral, sur le développement
des nouvelles pratiques ainsi que sur le foot à l’école. C’est également auprès de moi que l’on peut 
emprunter du matériel au District (kits foot golf, céci-foot, feetbool, roue du PEF...).

Durant cette année en service civique je souhaite me former au maximum pour éventuellement 
encadrer une équipe par la suite.
Cette période va aussi me permettre de prendre du recul sur mon parcours pour savoir si je 
souhaite continuer mes études.

Quelles vont être tes missions cette saison et comment envisages-tu ton avenir ensuite ?

Je vous souhaite une belle année
sportive à toutes et à tous !

PAGE SPÉCIALE

mailto:servicecivique%40foot85.fff.fr?subject=


Retrouvez-nous sur notre site internet et les réseaux !

Ils continuent de nous faire confiance et de nous soutenir !

LES PARTENAIRES DU DISTRICT

Vous souhaitez nous partager une info ? Une idée ? Une remarque ? Des questions ?
Contactez-nous à l'adresse suivante : mpaquereau@foot85.fff.fr

District de Vendée de Football - Maison des Sports - 202 Boulevard Aristide Briand - 85000 LA ROCHE-SUR-YON

secretariat.president@foot85.fff.fr - 02 51 44 27 31
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mailto:mpaquereau%40foot85.fff.fr?subject=
https://www.facebook.com/District-de-Vend%C3%A9e-de-Football-168428123331283/
https://www.instagram.com/districtdevendeedefootball/?hl=fr
https://districtfoot85.fff.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCNaXnuWs75lpB7f-9PjIg2Q
https://www.e.leclerc/
https://www.symta.fr/fr
https://teamsplate-app.com/

